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A GOL Linhas Aéreas passará a ofertar voos noturnos, a partir do dia 31 de outubro, na rota 
São Paulo/Guarulhos e Sinop. No site de compras da companhia, a saída de Cumbica será 
às 23h30 e pouso previsto para 1h15 na Capital do Nortão. A voo de volta terá partida de 
Sinop às 3h25, com chegada em São Paulo às 7h.               Página - 8

SINOP

GOL Linhas Aéreas terá voos
noturnos a partir de outubro

Dexter: 9ª
e última
temporada
com spin-offs
A nova temporada de Dexter 
será a última da série, disse o 
presidente de entretenimento 
do Showtime, Gary Levine, no 
painel da emissora no TCA de 
terça, repercutido pelo Dea-
dline. No entanto, o executivo 
não descartou a possibilidade 
de spin-offs. Levine admitiu 
que o final anterior de Dexter 
sempre foi “uma pedra em seu 
sapato”.                              Página -7

EM MATO GROSSO

Suinocultura: a nova
“menina dos olhos”

Potência nacional do agronegócio, especialmente de 30 anos 
para cá, o Mato Grosso se tornou uma força na bovinocultura de cor-
te e na agricultura. Mas para quem pensa que a pauta se encerra por 
aí, se engana. Hoje, a carne suína dá ao estado a condição de quarto 
maior produtor nacional, perdendo apenas para as três unidades da 
região Sul.                    Página -4
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NOVA MUTUM

O atacante Matheus Vieira não é mais jogador do Nova Mutum. Nesta semana, 
ele recebeu uma proposta de um clube dos Emirados Árabes e se despediu ofi-
cialmente dos companheiros e da torcida através das redes sociais.      Página -6
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Reconhecimento de dignidade é primeira 
condição para que haja direito à vida

De proêmio, lhes pergunto: Somente o ho-
mem é digno de Direitos e dignidade? O que se 
entende por dignidade? Segundo o dicionário Au-
rélio, dignidade signifi ca “atributo moral que inci-
ta respeito; autoridade”.

Para o fi lósofo alemão Immanuel Kant, so-
mente o homem médio, em sua autonomia de 
vontade, pode agir de acordo com as leis expri-
mindo suas vontades e desejos, sendo os seres 
irracionais (como são considerados os animais), 
meras coisas ou instrumentos. Discordo comple-
tamente de Kant. Animais não são sujeitos de ob-
jetifi cação.

Em minha opinião, o reconhecimento de dig-
nidade, assim como os direitos fundamentais, é a 
primeira condição para que haja o direito à vida, 
logo, a sociedade tem que passar a enxergar essas 
criaturas como detentoras de igualdade, reconhe-
cendo a proteção da vida como um todo.

A Carta Magna de 1988 reformulou antigos 
conceitos e construiu uma parte específi ca para 
a tutela de proteção ao meio ambiente e aos ani-
mais, muito embora não conseguisse incorporar 
de maneira efi caz uma salvaguarda efetiva da 
natureza e, principalmente dos animais, que re-
querem tratamento especial, digno! Aliás, já pas-
sou do tempo do Direito reconhecer que o meio 
ambiente natural, no qual nós estamos inseridos, 
não pode mais ser tratado como mero objeto de 
relações sociais.

Diariamente recebo vídeos, notícias e denún-
cias de animais (domésticos, ou não) sendo mal-
tratados das mais variadas formas de crueldade, 
seja como abandono, fome, sede, surras, torturas 
por prazer, mutilações, usados como esporte, ex-
plorados sexualmente, mortos por pura satisfação 
ou usados em sacrifício religioso.

A lei é branda! A lei não protege os animais! 
A lei é completamente fraca, incluindo-se a infra-
constitucional. Torno a dizer que animais não são 
coisas, não se pode comparar a punição que se 
dá para uma pessoa que furta uma carteira, para 
um homem que chutou a cabeça de um cavalo 
por sobrecarregá-lo exaustivamente ao trabalho, 
puxando carroça carregada e muito mais pesada 
que o próprio.

O Estado é inefi caz! Onde deveria agir com ri-
gor, ele age de modo insufi ciente, por isso frustra 
o intento de proteção. Não é certo que crimes de 

maus tratos e crueldade contra os animais terem 
penas demasiadamente mansas como as restriti-
vas de direito e multas de valores irrisórios.

O Direito é egoísta, pois foi uma criação do 
homem para regular sua necessidade de convívio 
social, para a proteção de valores contra a própria 
conduta destrutiva de um ser humano com o ou-
tro. Esqueceu-se de que não é a única criatura su-
jeita as mazelas da dor, do sofrimento e das emo-
ções, ou, muito menos a única espécie que mereça 
respeito e vida digna.

Ninguém, em sua sã consciência, é capaz de 
chutar um recém-nascido. Então me responda: 
Qual a justifi cativa para chutar um animal indefe-
so? Ambos não podem se expressar verbalmente, 
não tem força para impedir tal ato violento e ambos 
sentirão dor e sofrimento. Porém, para a socieda-
de e cultura ultrapassada em que vivemos, o bebê 
pertence a espécie humana, e desde a sua con-
cepção é dotado dos mais variados valores e dig-
nidade, enquanto que o animal não pode ter sua 
integridade protegida, tendo que viver a mercê da 
vontade do homem-médio.

Há de se ter em mente que os animais, bem 
como suas necessidades básicas, sejam incluídos 
no ordenamento, tendo suas necessidades atendi-
das pelo Estado, e não mais teriam de depender da 
benevolência do homem para ter seu valor próprio 
respeitado. Deixariam de ocupar o lugar secundá-
rio de objetos da vontade humana, e passariam a 
exercer sua condição natural de seres vivos, dota-
dos de valor, dignos de proteção e essenciais para a 
continuidade da vida terrena.

Alguns estados da federação já legislam um 
novo regime jurídico para os animais, por que nos-
sa querida Cuiabá (vou além, por que não Mato 
Grosso) ainda não conseguiu fazer nada parecido? 
O que falta para nossos governantes dar um passo 
nesse tema? Qual motivo de ainda não ter abrigos 
ou hospital público para a causa animal?

“(...)Nós seres humanos, estamos na natureza 
para auxiliar o progresso dos animais, na mesma 
proporção que os anjos estão para nos auxiliar. Por 
isso, quem maltrata um animal vai contra as leis de 
Deus, porque Suas leis são as leis da preservação 
da natureza. E, com certeza, quem chuta ou mal-
trata um animal é alguém que ainda não aprendeu 
a amar.” Chico Xavier.

KESIA BELCHIOR É BACHAREL EM 
DIREITO, ASSISTENTE JURÍDICA

Dignidade dos animais

Me passa novamente?
telefone. Pelas redes sociais, mes-
mo sem saber meu nome completo, 
é possível achar meu perfi l e, por ali, 
estabelecer contato.

Nem sempre, porém, as coisas 
são tão simples para a outra pessoa 
como são para você. Não sei exata-

mente a forma, as referên-
cias, as palavras-chave que 
ela tinha em mente durante 
a busca, e isso faz toda a di-
ferença.

Após ter meu número de 
volta em sua agenda vol-
tamos a conversar normal-

mente, agendamos a aula que eu 
havia oferecido, a documentação 
foi entregue e tudo passou a seguir 
dentro da normalidade, inclusive 
com o agendamento de um novo 
treinamento.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso 
perfi l em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, 
e até a próxima, se Deus quiser!

Sempre que precisar do contato de alguém faça buscas tanto no Google 
quanto nas redes sociais usando, nas palavras-chave, o nome da pessoa, 
seu apelido, cidade em que vive, atividade e tudo mais que você lem-
brar, alternando, sempre, a combinação entre elas. É quase certo que, 
com um pouco de persistência, você consiga sucesso em sua busca.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Recentemente encontrei uma 
aluna em uma loja. Encontros casu-
ais são comuns na vida de todo mun-
do e comigo não seria diferente. A 
aluna em questão havia feito um 
treinamento de comunicação e au-
tovalorização que mudou sua vida e, 
por conta do seu desempe-
nho, eu havia lhe presente-
ado com uma aula extra. Ela, 
porém, “sumiu” sem fazer 
a aula e sem retirar o certi-
fi cado. Como sabia que seu 
marido era extremamente 
ciumento, resolvi deixar que 
tudo acontecesse no tempo dela, e 
nada mais aconteceu.

Nesse reencontro ela demons-
trou muita felicidade e disse que 
havia perdido meu número, pergun-
tando se eu poderia passar nova-
mente. Enquanto anotava me falou 
que tentou de “todas as formas” me 
encontrar, e que o encontro foi uma 
“providência do destino”.

Eu, sinceramente, percebi since-
ridade em suas palavras. Enquanto 
ela falava era possível perceber que, 
de fato, ela tentou, de alguma forma, 
me achar. Mas aí nasce justamente o 
problema: se você digitar meu nome 
no Google ou em qualquer rede so-
cial vai esbarrar no número do meu 

KESIA BELCHIOR

Barrar os supersalários

O alinhamento a Jair Bolsonaro na cúpula da Pro-
curadoria-Geral da República não se limita à omissão de 
Augusto Aras perante evidências de delitos sanitários e 
liberticidas. Sua preposta Lindôra Araújo rebaixa-se tam-
bém a deturpar a ciência para solapar a objetividade que 
inculparia o presidente.

A subprocuradora decidiu pelo arquivamento de 
notícia-crime contra ele por reincidir no descumprimen-
to da obrigação de usar máscaras faciais para evitar a pro-
pagação do coronavírus.

Ao fundamentar a providência, extrapolou a argu-
mentação jurídica e aventurou-se em esfera estranha a 
sua autoridade ao afi rmar que não há certeza científi ca 
da prevenção assim oferecida.

Araújo alega que pesquisas em favor de cobrir boca 
e nariz são apenas observacionais e epidemiológicas. 
Trata-se de tentativa canhestra de usar o vocabulário de 
especialistas para apoiar tese contra a qual há consenso 
entre eles.

O raciocínio tosco implica que uma norma legal im-
pondo as máscaras só poderia ser baixada após estudo 
clínico controlado a lhe dar apoio. Ora, até um estudante 
de iniciação científi ca percebe que seria antiético sub-
meter humanos a experimento em que alguns deles se-
riam expostos a risco sem proteção, no grupo de controle.

A subprocuradora ouviu o galo negacionista cantar, 
mas não sabe onde, ou prefere não saber. Já o ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga, sendo médico, não tem 
desculpa para desqualifi car norma impondo máscaras, 
como vem de fazer.

A circunstância do atentado às boas práticas diz 
tudo: em entrevista a um canal bolsonarista investigado 
por disseminar notícias falsas, o cardiologista sucessor do 
general obediente bateu continência para o auto-atribu-
ído direito de recusar o dispositivo em aglomerações que 
o presidente provoca (para não falar do gesto abominável 
de desproteger uma criança).

Incoerência e oportunismo não caem bem no co-
mandante do combate à Covid, mas Queiroga não se 
constrange em defender a importância de máscaras na 
Comissão Parlamentar de Inquérito do Senado e depois 
investir contra sua obrigatoriedade em um veículo de re-
putação duvidosa.

Disfarçou a contraindicação sob a falácia do direito 
pessoal, quando em verdade está em jogo o objetivo de 
impedir a transmissão do coronavírus na coletividade.

Pode parecer pouco para um governo que chegou 
à atrocidade de boicotar vacinas —e a CPI ainda apura o 
que mais se fez nessa seara. Entretanto são mostras da 
disposição incansável do bolsonarismo à mistifi cação da 
pandemia e à sabotagem dos esforços sanitários, para as 
quais acabam concorrendo autoridades e instituições.

Editorial

Caem as máscaras

AUMENTO NAS
BOMBAS
Dados do Conselho Nacional de Política Fa-

zendária (Confaz) demonstram que Mato Gros-
so possui a menor alíquota de ICMS sobre a 
gasolina e etanol do país. Segundo o conselho, 
no álcool, a alíquota de MT é de 12,5%. A mais 
alta é do Rio de Janeiro, em 32%. Já na gasoli-
na, o Estado tem imposto de 25%, sendo Santa 
Catarina o mais alto, com 34%. O Governo já 
afi rmou, diversas vezes, que a alta nos preços 
sentida pelos consumidores se deve à políti-
ca de preços praticada pela Petrobras, que faz 
com que os valores do litro dos combustíveis 
sofram reajustes de acordo com a variação 
cambial.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

TCE: R$ 12 MILHÕES
O conselheiro afastado do Tribunal de Con-

tas do Estado (TCE-MT), Sérgio Ricardo, o ex-go-
vernador Silval Barbosa e o ex-deputado esta-
dual José Riva irão depor, na próxima segunda 
(30), no processo que investiga a compra de uma 
vaga na Corte de Contas, por R$ 12 milhões. A 
data foi defi nida pelo juiz Bruno D’Oliveira Mar-
ques, da Vara Especializada em Ação Civil Pú-
blica e Popular, após audiência em que foram 
ouvidas algumas testemunhas, entre elas o pre-
feito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro.

Crédito: Reprodução
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Ao fundamentar a providência, extrapolou 
a argumentação jurídica e aventurou-se em 
esfera estranha a sua autoridade ao afi rmar 
que não há certeza científi ca da prevenção as-
sim oferecida
“ “ Uma faculdade particular de Sinop organizou na noite de quarta (25) uma 

carreata, que tinha como objetivos divulgar um evento que será promovido en-
tre os cursos, além de ser boas-vindas aos alunos na volta às aulas. Entretanto, 
conforme vídeos que foram divulgados em redes sociais, pelo menos dois aci-
dentes foram registrados. Um deles na Avenida da Saudade, no trecho entre o 
Cemitério e a Unemat, envolvendo dois veículos, um deles uma Fiat Toro. Se-
gundo comentários, o evento valia pontos extras na nota dos alunos. É, pelo 
visto, esse ponto para alguns fi cou um pouco mais caro do que estudar!
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Responsáveis pelos eventos poderão elaborar
propaganda compatível

Unidade é referência estadual 

Foto: AssessoriA

Foto: DivulgAção

DA REPORTAGEM

Na última terça-feira 
(24), uma comitiva de Terra 
Nova do Norte, liderada pelo 
prefeito Pascoal Alberton 
(MDB) e pela vice-prefeita 
Rose Rizzieri (PL), teve como 
destinado a capital Cuiabá 
em busca de recursos para a 
ampliação do Colégio Agríco-
la do município.

O projeto apresenta-
do pelos representantes do 
Executivo prevê que seja ne-
cessário um investimento na 
ordem de R$ 4 milhões para 
a conclusão da obra.

Tanto o prefeito, quanto 
a vice-prefeita foram acom-
panhados do diretor da Es-
cola Agrícola Terra Nova, Je-
ancarlos Martins, do vereador 
Oli da Bonfim e dos secretá-
rios Klayton Fidelex, Valter 
Kuhn e Reginaldo Marcolan.

Recentemente o secre-
tário estadual de Educação, 
Alan Porto, esteve visitando 
o Colégio Agrícola, onde re-

velou a intenção de investir 
na ampliação da unidade 
em Terra Nova, modelo esta-
dual dentro de sua área e faz 
atendimento a um grande 
público através de seu curso 
técnico em agroecologia, fa-
zendo a união da teoria com 

EM JOGOS E EVENTOS

Projeto visa obrigar 
propaganda de 
combate à violência 
contra mulher 

TERRA NOVA

Prefeito entrega em cuiabá projeto 
de ampliação do colégio agrícola

DA REPORTAGEM

Com o intuito de cons-
cientizar frequentadores de 
eventos culturais e esporti-
vos de Mato Grosso sobre as 
mais diversas formas de vio-
lência contra a mulher e suas 
consequências, a deputada 
estadual Janaina Riva (MDB) 
apresentou, na sessão de 
quarta-feira (25), projeto de 
lei que determina a veicula-
ção de propagandas educati-
vas contra a violência contra 
a mulher e o abuso e explora-
ção sexual de crianças e ado-
lescentes em eventos cultu-
rais e esportivos.

Consta no projeto que 
essas propagandas devem 
fazer menções ao Disque De-
núncia (190, 197, 180 e 181), por 
meio de telões, sistemas de 
som e equipamentos simila-
res disponíveis no evento, an-
tes do início e em eventuais 
intervalos. 

A veiculação também 

deverá ser efetivada por cine-
mas e teatros antes de cada 
sessão, independente da ca-
pacidade de público.

Na ausência de propa-
ganda oficial, os responsáveis 
pelos eventos poderão elabo-
rar propaganda compatível 
ou utilizar propagandas ela-
boradas por outras institui-
ções e organizações não go-
vernamentais que abordem 
exclusivamente a temática 
prevista em lei, sendo vedada 
qualquer mensagem ideoló-
gica ou partidária.

“É comprovado estatis-
ticamente que nos dias de 
jogos esportivos e após even-
tos, temos os maiores índices 
de violência contra a mulher. 
Essa é uma ideia simples de 
conscientização sobre o cri-
me e propagação dos meios 
de a mulher denunciar. 
Quanto mais gente alcan-
çarmos, melhor para tentar 
aplacar esse tipo de violên-
cia”, explicou a parlamentar.

alíquota é de 25% para a gasolina e de
12,5% para o etanol

Foto: seCoM

DA REPORTAGEM

O Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) que incide sobre a 
gasolina e o etanol em Mato 
Grosso é o menor em todo 
o País, segundo índice apre-
sentado pelo Conselho Na-
cional de Política Fazendária 
(CONFAZ).

O tributo não é reajus-
tado no Estado há mais de 
10 anos e segue o percentu-
al mínimo permitido pelos 
Convênios do CONFAZ e Atos 
COTEPE.

A alíquota praticada 
em Mato Grosso, conforme a 
Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), é de 25% para 

a gasolina. Em Santa Catari-
na, por exemplo, o percentual 
aplicado é de 34%.

No caso do etanol, o 
ICMS é de 12,5% - o menor do 
País -, na frente dos estados 
de São Paulo e Minas Ge-
rais, que aplicam alíquota de 
13,5% e 14%, respectivamente.

Apesar do ICMS ser um 
imposto estadual, a sua regu-
lamentação é limitada pelas 
regras da Constituição Fede-
ral, leis federais e, ainda, pelos 
Convênios ICMS celebrados 
no CONFAZ. Qualquer redu-
ção de alíquota sem autori-
zação do Conselho, o Estado 
estaria praticando um ato in-
constitucional.

Por determinação da 
Constituição Federal, os es-

tados não podem isentar o 
ICMS ou reduzir a alíquota 
dos combustíveis, ou mesmo 

conceder outro tipo de be-
nefício sem a autorização do 
CONFAZ.

a prática.
Para que o Governo do 

Estado consiga liberar o re-
curso, o município precisava 
apresentar o projeto com to-
das as previsões necessárias 
para a ampliação e reforma 
da unidade, algo que aconte-

ceu na tarde desta terça-feira 
em Cuiabá.

O prefeito Pascoal Al-
berton disse que o municí-
pio estará à disposição para 
contribuir com esta parceria 
e realizar a reforma o quanto 
antes.

Mt sediou Fórum Global de 
inovação em Sustentabilidade
DA REPORTAGEM

O secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Mato Grosso, César Miranda, 
participou do primeiro dia do 
Fits Agro 2021 - Fórum Global 
de Inovação e Tecnologia em 
Sustentabilidade, no painel 
“O Futuro da Produção de 
Alimentos: Conexão Água/ 
Energia/Infraestrutura/Co-
mércio”. O evento aconteceu 
na sede da Federação da In-
dústrias do Estado de Mato 
Grosso (Fiemt-MT), em Cuia-
bá.

De acordo com o se-
cretário, a escolha de Mato 
Grosso para sediar o evento 
foi muito acertada. “Sele-
cionaram o lugar certo para 
realizar este Fórum, porque 
aqui é o Estado exemplo de 
produtividade com sustenta-
bilidade. Um Estado onde o 
Governo e a iniciativa priva-
da, por meio de associações, 
federações e a sociedade 
civil organizada, debatem 
projetos de desenvolvimento 
lado a lado para construir po-
líticas de Estado e não de go-
verno apenas. E isso tem pos-
sibilitado que o governador 
Mauro Mendes, sua equipe e 
a iniciativa privada constru-
am grandes ações porque os 
desafios são gigantes, mas 
a vontade de fazer o melhor 
por Mato Grosso é maior ain-
da”, pontua.

Miranda discorreu ain-
da sobre as iniciativas do Es-
tado na busca pela melhoria 

FITS AGRO 2021. Secretário de Desenvolvimento Econômico falou das ações de iniciativas sustentáveis
Foto: seDeC 

a escolha de Mato Grosso para sediar o evento foi muito acertada

do ambiente de negócios e 
desenvolvimento socioeco-
nômico sustentável. Citando 
como referência a seguran-
ça alimentar proporcionada 
pelo Instituto Mato-grossen-
se da Carne (Imac), os incen-
tivos fiscais e linhas de crédi-
tos estaduais ofertados para 
crescimento das cadeias pro-
dutivas, o quanto as ferrovias 
irão favorecer a produção 
de Mato Grosso reduzindo a 
emissão de CO2, entre outras 
ações em andamento ao lon-
go da atual gestão.

O evento é voltado para 
a sustentabilidade ambien-
tal, econômica e social do 
agronegócio e abordou de-
safios do cenário global do 
setor e abre espaço para de-
bate com agentes nacionais 
e do exterior.

SOBRE O
FÓRUM
O FITS lança nesta edi-

ção seu olhar para a sus-
tentabilidade ambiental, 
econômica e social do Agro-
negócio. Um ambiente de 
fomento à inovação e à tec-
nologia, com atenção ao pro-
cesso produtivo, à competiti-
vidade, às políticas públicas e 
ao desenvolvimento. Aborda 
os desafios e oportunidades 
à luz do cenário global rela-
cionados ao setor e possibi-
lita o debate com agentes 
nacionais e do exterior. Pro-
move o diálogo, a integração 
e cooperação dos stakehol-

ders das áreas afins ao Agro, 
propiciando ampla troca de 
informações e conhecimen-
to.

Com a abordagem da 

Sustentabilidade e Seguran-
ça Alimentar no pós-pande-
mia, o FITS AGRO projeta o 
setor em cenários temáticos 
distintos, mas interligados. 

Em pauta, Sustentabilidade, 
Mercado Externo, o Futuro da 
Produção de Alimentos, visto 
pela conexão Água, Energia, 
Infraestrutura e Comércio, 

ESG, Finanças Verdes, Co-
municação, Conectividade, 
Agtechs e a Capacitação e o 
Empreendedorismo dos Pro-
fissionais do Agro.

ÍNDICE CONFAZ

Mt é o estado com menor icMS 
dos combustíveis do Brasil
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Suinocultura é a nova
“menina dos olhos” do MT
DA REPORTAGEM

Potência nacional do 
agronegócio, especialmente 
de 30 anos para cá, o Mato 
Grosso se tornou uma força 
na bovinocultura de corte e 
na agricultura – especifica-
mente milho, soja e algodão.

Mas para quem pensa 
que a pauta se encerra por aí, 
se engana. Hoje, a carne suína 
dá ao estado a condição de 
quarto maior produtor nacio-
nal, perdendo apenas para as 
três unidades da região Sul.

O feito é grandioso, pois 
há 20 anos, Mato Grosso era 
importador. Atualmente, pos-
sui um rebanho de 160 mil 
matrizes – número estimado 
pela Associação dos Criado-
res de Suínos do Mato Grosso 
(Acrismat) –, contadas apenas 
entre os associados tecnifica-
dos e com produção em esca-
la, filiados à entidade.

Esse número de produ-
tores representa 85% da pro-
dução. O restante está nas 
mãos de pequenas proprie-
dades, quase para subsistên-
cia. De sua produção, cerca 
de 500 mil toneladas/ano, MT 
consome 25%, exporta 5% e 
comercializa os 70% restantes 
com os demais estados da fe-
deração.

Pequena para si, porém 
grande para outras locali-
dades, a suinocultura mato-
-grossense é das frentes mais 
promissoras, em função da 
oferta de nutrientes da dieta 
envolvida. Contudo, o presi-
dente da Acrismat, Itamar Ca-
nossa, reconhece que a con-
juntura dificulta muito uma 
expansão mais rápida.

Ele fala das sucessivas 
altas do dólar e grandes difi-
culdades de logística, como 
a precariedade de rodovias, 
ferrovias e hidrovias, funda-
mentais para a chegada de 
insumos e o escoamento da 
produção. Aliás, ele atenta 

para revezes que são comuns 
à maior parte do agronegócio 
do MT.

“Soja e milho são abun-
dantes aqui, mas do dólar pu-
xou o preço de tudo. Há dois 
anos, a saca de milho custa-
va R$ 25. Hoje estão pedindo 
R$ 80. No mesmo período, o 
quilo de carne suína saiu de 
R$ 4,50 para R$ 6,50. Isso sig-
nifica dizer que há aperto na 
renda e que a categoria preci-
sa de investimentos na logísti-
ca”, explica Canossa.

Frente aos entraves de 
qualquer atividade econômi-
ca e, como dirigente, ele pre-
ga que não se abaixe a cabeça 
e que concentre o esforço no 
trabalho dentro da proprieda-
de.

“Defendo que precisa-
mos fazer a lição de casa, in-
tensificar e mecanizar. A re-
dução de custos está dentro 
de casa e há muita tecnologia 
e novos modos de fazer para 
conquistar o sucesso”, reforça.

DEJETOS
Outro gargalo são os de-

jetos. Mas os produtores tra-
balham bem a questão. Gran-
de parte possui biodigestores 
tornando a atividade autos-
suficiente no item energia e 
muitos ainda devolvem a rede 
elétrica o excedente.

Outro ponto é que 
os resíduos acabam sendo 
transformados em adubo, 
retornando ao solo como nu-
trientes.

Se a tecnificação é uma 
grande aliada da preservação 
ambiental, a mão-de-obra uti-
lizada na suinocultura, tam-
bém é ponto importante. Na 
média um colaborador para 
cada 100 matrizes em traba-
lho. Ela é bastante qualificada 
e requer formação específica, 
de modo que treinamento é 
uma constante nas fazendas, 
não só no manejo como na 
gestão e controles.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Produção nacional já é a 4ª maior do país 

DE OLHO NO PORQUINHO. Estado é o quarto maior produtor nacional de carne suína, atrás apenas do Sul

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Conhecida na TV e nas 
redes sociais, Sabrina Sato tem 
ampliado de maneira expres-
siva o seu lado profissional. A 
apresentadora não somente 
usa seu rosto para campanhas 
de diversos produtos como 
também se tornou a mão por 
trás de alguns deles. Um exem-
plo disso é a Odonto Special, 
uma rede de clinicas odon-
tológicas s com atendimen-
to completo, personalizado e 
avançado.

Envolvida no mundo dos 
negócios, Sabrina é sócia jun-
tamente com Sidney Kalaes, 
presidente do Grupo Kalaes e 
também do mestre profissio-
nal em Odontologia, Dr. Felipe 
de Abreu. “Como uma boa bra-
sileira, que se desdobra em mil 
faces, me jogo de cabeça em 
tudo que eu faço. Estou sem-
pre conectada a novas opor-

DA REPORTAGEM

Os valores do algodão 
em pluma têm registra-
do elevações desde o início 
de agosto. Entre 17 e 24 de 
agosto, o Indicador CEPEA/
ESALQ, com pagamento em 
8 dias, subiu 2,93%, fechando 
a R$ 5,4318/lp – vale lembrar 
que o recorde nominal (de R$ 
5,4576/lp) da série de preços 
do Cepea, iniciada em 1996, 
foi registrado na segunda 
(23).

A artista tem investido em diversos setores 

Custo elevado do grão possibilita novas estratégias 
para otimizar a alimentação dos animais 

Maior interesse comprador está relacionado à 
necessidade de repor estoques 

ODONTO SPECIAL

Clínica odontológica de Sabrina Sato 
fatura acima de R$ 1,2 milhão ao ano

ALTA DO MILHO

Quais alternativas 
para otimizar o uso 
na nutrição animal?

ALGODÃO

Indicador está em alta
desde o início do mês

FOTO: DIVULGAÇÃOtunidades. O meu lado apre-
sentadora e empreendedora 
andam juntos”, afirma Sabrina.

Com opções viáveis, a 
Odonto Special é ideal para 
quem está se formando em 
odontologia e vai montar seu 
primeiro consultório, dentistas 
que já possuem consultório 
e também para quem está 
procurando uma ótima opor-
tunidade para empreender, 
mesmo que não seja do ramo 
odontológico.

Com um investimento 
flexível, excelente rentabilida-
de, segurança e suporte com-
pleto, a franquia vem crescen-
do e disponibilizando os mais 
diversos tratamentos utilizan-
do da mais alta tecnologia.

Em sua expansão e 
gestão de franquias, a clínica 
possui o modelo master fran-
queado, um sócio regional que 
tem como objetivo ampliar a 
rede e dar suporte aos fran-

Na parcial do mês (até o 
dia 24), o aumento é de 9,47%. 
De acordo com pesquisado-
res do Cepea, o impulso vem 
da alta na paridade de expor-
tação e, especialmente, da 
presença mais ativa de com-
pradores.

Neste caso, o maior inte-
resse comprador está relacio-
nado à necessidade de repor 
estoques, em um ambiente 
de bom fluxo industrial e de 
maior ritmo de comercializa-
ção.

queados locais, assegurando 
assim a qualidade, segurança e 
regionalização no atendimen-
to. Possui uma rentabilidade 
superior a 30% e um prazo 
de retorno de 18 a 24 meses 
com faturamento acima de 1,2 

milhões ao ano. Além do su-
porte completo e treinamen-
tos para investidores, empre-
sários e dentistas. Atualmente 
possui 44 unidades e até 2026 
a ideia é ter mais de 300 fran-
quias espalhadas pelo pais.

DA REPORTAGEM

 O milho tem sido o 
principal ingrediente para 
fornecimento de energia a 
bovinos em fase de termina-
ção, pela alta concentração 
de amido em sua estrutura. 
Com a alta no preço desta 
matéria-prima, porém, apro-
veitá-la da melhor forma é 
uma das alternativas para 
otimizar a dieta fornecida aos 
animais, garantir melhor efi-
ciência alimentar e resulta-
dos positivos para o negócio.

O aumento na digesti-
bilidade ruminal do amido 
presente no grão de milho 
é responsável pela melhoria 
no desempenho de bovinos 
de corte, em virtude do au-

mento do aporte energético 
para o animal e do aumento 
da produção de proteína mi-
crobiana.

As condições tropicais tí-
picas do nosso país impõem 
limitações para produtivida-
de de milho de endosperma 
macio, do tipo Farináceo, que 
naturalmente possui maior 
digestibilidade. Alguns pro-
cessamentos nos grãos de 
milho agem na matriz pro-
teica citada acima, deixando 
o amido mais disponível aos 
microrganismos do rúmen 
bovino. 

Os mais comuns no Brasil 
são: ensilagem de grão úmi-
do, ensilagem de grão reidra-
tado e ensilagem de espiga 
de milho (Snaplage).
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COLONIZADORA SINOP S/A
CNPJ: 03.488.210/0001-69

NIRE: 51 3 0000094-6
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
São convocados os acionistas da Colonizadora Sinop S/A a se reunir em Assem-
bleia Geral Extraordinária, que ocorrerá no dia 10 de setembro de 2021, às 10:00 
horas, horário de Brasília, de forma 100% digital, conforme autorizado pelo Arti-
go 9º §3º e Artigo 13 §4º do Estatuto Social da Companhia, e pelo Artigo 124 da 
Lei 6.404/76, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA:
a) apresentação das boas práticas de um Conselho de Administração e requisi-
tos para atuar como Conselheiro. 
b) apresentação de proposta do Conselho de Administração para a recomposi-
ção do quadro de conselheiro.
c) votação para a proposta apresentada 
A participação e votação dos acionistas será realizada por meio de atuação re-
mota, via o sistema eletrônico denominado ZOOM, cujo acesso será realizado 
pelo link contido no convite que será enviado para o endereço eletrônico de cada 
acionista na presente data. 
A votação dos acionistas deve ser enviada por escrito por meio de correio eletrô-
nico para o endereço eletrônico lelia@gruposinop.com.br; simone@gruposinop.
com.br, até o final da respectiva Assembleia, o qual será anexado na ata. 

Sinop (MT), 19 de agosto de 2021.
LÉLIA MARIA DE ARAÚJO VIEIRA

Presidente do Conselho de Administração 26,27,28 A 30/08/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 022/2021
Tipo: Menor Preço Por Item PROCESSO LICITATÓRIO Nº 035/2021. A Prefeitu-
ra Municipal de Novo Mundo – MT, Através da Pregoeira Oficial no exercício das 
atribuições que lhe confere a Portaria nº. 175/2021, de 29/06/2021, torna público 
aos interessados que realizará licitação no dia 13/09/2021, às 08H00, para o 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO ÓLEOS 
LUBRIFICANTES GENUÍNOS OU ORIGINAIS DE PRIMEIRA LINHA, PARA A 
MANUTENÇÃO DA FROTA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO MT, conforme es-
pecificações do Edital de Licitação. A íntegra do Edital encontra-se disponível 
no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, 
nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min e no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br.Novo Mun-
do, MT, 26 de agosto de 2021.

Luciana Da Silva Betarelo
Pregoeira Oficial

Antônio Mafini
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 090/2021
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 4 de Agosto de 
2021, com início às 14:00hs, tendo como objeto o registro de preços para 
futura e eventual aquisição de equipamentos de informática - 
computadores, notebooks, e acessórios de informática para equipar as 
escolas e creches municipais - Secretaria Municipal de Educação e 
Cultura. Das quais foram vencedoras as empresas: Itens 824122, 
830159, 830160, 830161, 836091, 837018, 839684, OLMI 
INFORMATICA LTDA - EPP inscrita no CNPJ sob o número 
00.789.321/0001-17 no valor de R$ 127.006,00; Itens 839600, L F 
C O M E R C I O  D E  E Q U I PA M E N TO S  D E  I N F O R M AT I C A E 
REPRESENTACOES LTDA - EPP inscrita no CNPJ sob o número 
22.328.534/0001-84 no valor de R$ 118.503,00; Itens 232908, 232909, 
836144, 839601, STUDIO COMERCIO ATACADISTA DE PRODUTOS 
DE INFORMATICA LTDA inscr i ta  no CNPJ sob o número 
08.710.871/0001-00 no valor de R$ 458.475,00; Itens 209923, 829053, 
836945, DATA MANAGER- PRESTADORA DE SERVICOS DE 
INFORMATICA LTDA - ME inscrita no CNPJ sob o número 
19.707.627/0001-05 no valor de R$ 106.621,70. Não houve interposição 
de recursos. Nova Mutum - MT, 26 de Agosto de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 027/2021
Objeto:  contratação de empresa para execução de serviços de reforma e 
pintura na Creche Mãe Amiga, conforme planilha orçamentária, 
cronograma físico financeiro e memorial descritivo que compõe o projeto 
básico. Data de Abertura: 17 de setembro de 2021. Horário: 09:00 horas. 
Tipo: Menor preço (global). Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail 
licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 26 de agosto de 2021.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 097/2021

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 

Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 26 de Agosto 

de 2021, com início às 09:00hs, tendo como objeto a contratação de 

empresa para fornecimento de ajudante artesanal capacitado para 

confecção, reforma e pintura de objetos para a decoração de natal – Nova 

Mutum cidade que brilha 2021. Da qual foi vencedora a empresa: Itens 

227104, RAFAEL LUIZ DE ALMEIDA LTDA inscrita no CNPJ sob o 

número 24.010.935/0001-17 no valor de R$ 35.600,00. Não houve 

manifestação de recursos. Nova Mutum - MT, 26 de Agosto de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 093/2021

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 

Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 26 de Agosto 

de 2021, com início às 14:00hs, tendo como objeto o registro de preço 

para futura e eventual contratação de empresa para prestação de serviço 

de auxiliar de necrópsia para prestar auxílio ao médico legista. Do qual foi 

julgada deserta. Nova Mutum - MT, 26 de Agosto de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 080/2021
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 15 de Julho de 
2021, com início às 09:00hs, tendo como objeto a contratação de serviços 
para atender o setor sul, a partir da avenida das seriemas até a rodovia 
MT - 249, compreendendo serviços de varrição, pintura de meio-fio, 
capinação e poda de árvores, manutenção e conservação de praças e 
áreas urbanizadas e operacionalização para o destino final destes 
resíduos da limpeza urbana. Da qual foi vencedora as empresa: Lote 001 
- Itens 821744, 839364, COOPERATIVA MUTUENSE DE TRABALHO - 
COOMUSERV inscrita no CNPJ sob o número 19.681.701/0001-61 no 
valor de R$ 2.189.000,00. Houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 26 de Agosto de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

 

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 039/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 13 de 
setembro de 2021 às 08h00min na sede da Prefeitura Municipal, a “PREGÃO 
PRESENCIAL SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA FUTUROS E 
EVENTUAIS SERVIÇOS DE LAVAGEM DE VEÍCULOS PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DA FROTA DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT”. Maiores 
informações através do Edital nº. 092/2021, que está disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e pode ser solicitado 
pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. 

Matupá – MT, 26 de agosto de 2021 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 

Pregoeira Oficial 

(66) 9 9911-1302
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Atacantes crescem e monopolizam
gols do Cruzeiro com Luxemburgo
DA REPORTAGEM

O Cruzeiro mostrou 
crescimento desde a che-
gada de Vanderlei Luxem-
burgo. E vários números 
evidenciam isso. Subiu na 
tabela, não sofre gol há duas 
rodadas, tem alto número 
de finalizações e voltou a ver 
os atacantes do time funcio-
narem.

O setor ofensivo mar-
cou presença efetiva em 
todos os jogos do Cruzeiro 
com o técnico. Marcou sete 
gols em cinco partidas, ten-
do balançado as redes duas 
vezes diante de Brusque (2 a 
1) e Vitória (2 a 2).

O ataque já estava en-
tre os mais positivos da Série 
B antes da chegada de Lu-
xemburgo. Mas os atacan-
tes, em si, não viviam bom 
momento. Somando os dois 
jogos com Felipe Conceição 
e os 13 com Mozart, foram 
marcados 18 gols, sendo oito 
por atletas do ataque: 44%.

Com Vanderlei, os ata-
cantes fizeram cinco dos 
sete gols (os outros dois fo-
ram anotados por Giovanni), 
o que corresponde a 75% do 
total. Destaque para Marce-
lo Moreno, que foi às redes 
duas vezes. O boliviano já vi-
nha mostrando crescimento 
com Mozart e é o artilheiro 
do time na Série B, com cin-
co gols.

Moreno, porém, não 
estará em campo na partida 
contra o CRB, neste domin-
go. O Cruzeiro esperava con-
tar com o jogador, mas ele 
terá de se apresentar à sele-
ção da Bolívia um dia antes, 
no sábado, e será desfalque. 

Thiago e Rafael Sóbis são as 
alternativas de Luxemburgo 
para a posição.

Os dois, inclusive, colo-
caram fim a jejuns de gols 
justamente com o atual co-
mandante. Sóbis marcou 

Foto: Divulgação

Hulk disputa bola com dois jogadores do Fluminense

SÉRIE B. Jogadores do setor ofensivo são responsáveis por 75% dos gols da Raposa com Luxa

diante do Vitória, voltando 
a balançar a rede após mais 
de três meses. Entrou em 
campo 17 vezes no período.

Já Thiago, autor do gol 
salvador contra o Náutico, 
tinha jejum de mais de um 

ano. Com Mozart, ele estava 
jogando no sub-20 do Cru-
zeiro, mas Vanderlei Luxem-
burgo o reintegrou ao time 
principal. Felipe Augusto, 
vice-artilheiro do time na 
competição, com quatro 

Foto: Divulgação

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

O atacante Matheus 
Vieira não é mais jogador 
do Nova Mutum EC. Nesta 
semana, ele recebeu uma 
proposta de um clube dos 
Emirados Árabes Unidos e se 
despediu oficialmente dos 
companheiros e da torcida 
através das redes sociais.

“Quero agradecer a 
oportunidade de ter vestido 
essa camisa e pelo apoio que 
todos vocês me deram. Es-
pero ter ajudado [o time], e 
quero também lembrar dos 
meus companheiros, que me 
ajudaram a todo o momen-
to aqui no clube. Era uma 
proposta que não dava para 
recusar, e não é sempre que 

Atacante marcou o gol da vitória sobre o Brasiliense no domingo

NOVA MUTUM EC

Matheus Vieira se transfere
para os Emirados Árabes

chega”, comentou em vídeo 
divulgado pela assessoria do 
NMEC. Matheus é o artilhei-

ro do Nova Mutum na Série 
D do Campeonato Brasileiro 
com 5 gols, sendo que o úl-

Daniel Ricciardo vence o GP do Canadá de 2014

Foto: Mathias Kniepeiss

DA REPORTAGEM

Dez anos e 200 GPs se-
param Daniel Ricciardo do 
GP da Inglaterra de 2011, sua 
primeira prova na Fórmula 1, 
e do GP da Bélgica de 2021, 
domingo (29). Hoje piloto da 
McLaren, o australiano revisi-
tou seu percurso na catego-
ria desde a sua estreia e, sem 
esconder o orgulho, garantiu 
que espera poder comemo-
rar a marca, apesar da tem-
porada de adaptação que en-
frenta na nova equipe.

“Se você tivesse me dito 
em Silverstone em 2011 que 
eu competiria em 200 provas, 
teria ficado muito feliz. É um 
marco legal e estou absolu-
tamente orgulhoso dele. Fa-
rei tudo que puder para que 
seja um fim de semana que 
nunca esquecerei, Depois de 
algumas semanas, estou an-
sioso para correr novamente. 
Spa é um ótimo circuito. É a 

FÓRMULA 1

Ricciardo torce por fim de semana 
inesquecível em 200º GP, na Bélgica

Meio-campista do Inter tem oito gols e cinco assistências 

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

O Grêmio treinou nesta 
terça visando o jogo contra o 
Flamengo hoje (25), na Are-
na, pelas quartas de final da 
Copa do Brasil. Felipão ainda 
aguarda a regularização de 
Campaz e já conta com o re-
torno de Ferreira.

O meia colombiano se-
quer foi anunciado, mas tem 
chances de ser relacionado. 
Para isso, precisava ser ins-
crito no Boletim Informativo 
Diário (BID) da CBF até às 18h 
de terça. Apesar disso, Cam-
paz deve ser reserva e pode 
inclusive não ser opção pelo 
pouco tempo de trabalho 
com o grupo, em cenário se-
melhante à chegada de Villa-
santi, que ficou fora do jogo 
com o São Paulo. Até agora, 
ele só treinou na academia.

Já Ferreira está de volta 
após a quarta semana de re-
cuperação de uma lesão no 
joelho direito — previsão era 
de até oito semanas. O ata-
cante volta também depois 

de quase sair para o Atlanta 
United, dos Estados Unidos, e 
ser alvo de cobranças públi-
cas do técnico Felipão. Deve 
ser alternativa no banco.

Para o reencontro com 
Renato Gaúcho, o Grêmio 
deve ter mudanças em rela-
ção a vitória contra o Bahia. 
Vanderson retorna para a la-
teral direita, enquanto Rafi-
nha deve novamente ser im-
provisado na esquerda.

Na defesa, Geromel e 
Kannemann devem atuar. 
Mas Rodrigues surge como 
primeira opção, já que o pri-
meiro defensor se recupera 
de desconforto muscular e o 
argentino não atua há mais 
de um mês. No meio, Lucas 
Silva segue no time, mesmo 
com o retorno de Thiago San-
tos. Assim, Léo Pereira deixa 
o time.

O provável Grêmio tem: 
Chapecó; Vanderson, Rodri-
gues, (Geromel), Kannemann 
e Rafinha; Thiago Santos; 
Douglas Costa, Lucas Silva, 
Villasanti e Alisson; Borja.

INTER

Edenilson é o jogador 
que mais participa de 
gols no Brasileirão

pista perfeita para retornar, 
com seções rápidas e gran-
des mudanças na elevação”, 
disse o australiano.

Formado na Academia 
de Pilotos da RBR, Ricciardo 
estreou como substituto de 
Narain Karthikeyan na equi-
pe, aos 22 anos, terminando 
em 19º. No ano seguinte, pas-
saria a integrar a STR até che-
gar, em 2014, na equipe aus-
tríaca, na qual permaneceu 
por quatro anos e conquistou 
suas sete vitórias da carreira.

Além do australiano, 
outros 19 pilotos ultrapassa-
ram a marca das 200 corridas 
na F1. Entre eles, campeões 
mundiais como Nelson Pi-
quet, com 204; Nico Rosberg, 
com 206; Sebastian Vettel, 
com 268; Lewis Hamilton, 
com 277; Jenson Button, com 
306; Michael Schumacher, 
com 307; Fernando Alonso, 
com 323 e Kimi Raikkonen, 
com 341 GPs disputados.

“Sinto-me orgulhoso, 
mas ao mesmo tempo um 
pouco velho. É muito! Mas me 
deixa muito mais feliz saber 
que apenas outros 19 pilotos 

chegaram nas 200 corridas. 
Parece mais prestigioso des-
se jeito. Agora me sinto parte 
de um legado”, completou o 
australiano.

timo foi marcado no domin-
go na vitória por 1 a 0 sobre o 
Brasiliense.

gols, foi o outro atacante 
que deixou a sua marca com 
Luxa.

Levando em conside-
ração as outras rodadas da 
Série B, Guilherme Bissoli, 
Airton e Bruno José foram 

os outros homens de fren-
te que balançaram as redes. 
Os dois primeiros não fazem 
mais parte do elenco cru-
zeirense, e Bruno é titular 
absoluto com Vanderlei Lu-
xemburgo.
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Nova temporada será a última,
mas spin-offs podem acontecer
DA REPORTAGEM

A nova temporada de 
Dexter será a última da sé-
rie, disse o presidente de 
entretenimento do Showti-
me, Gary Levine, no painel 
da emissora no TCA de terça 
(24), repercutido pelo Dea-
dline. No entanto, o executi-
vo não descartou a possibili-
dade de spin-offs.

“Sempre chamamos 
[a nova temporada] de sé-
rie limitada, mas isso não é 
permitido nas regras da TV, 
porque é uma continuação 
de algo que foi ao ar muito 
tempo atrás. 

Então chamamos de 
evento especial. É sobre re-
visitar Dexter e dar a ela o 
final que ela merece”, co-
mentou.

Levine admitiu que 
o final anterior de Dexter 
sempre foi “uma pedra em 
seu sapato”, e que tenta há 
anos retomar a série. “Dex-
ter é uma joia na coroa do 
Showtime, e eu sei que não 
fizemos jus a ela no final. [...] 
Demoramos muito tempo 
para achar a maneira cer-
ta de fazer isso, para que 
Michael [C. Hall] aceitasse 
voltar ao papel, além de Cli-
ve [Phillips] no roteiro. Mal 
posso esperar para mostrar 
a nova temporada aos fãs”, 
disse.

Perguntado sobre pos-
síveis continuações em de-
rivadas, Levine foi ambíguo 
em sua resposta: “Vocês 
[ jornalistas] estão muito à 
frente de mim. 

Estou tentando finali-

zar a produção desta tem-
porada, e sei que as expec-
tativas para ela estão altas. 
Essa série é especial para a 
nossa emissora. 

Vamos fazer uma óti-
ma temporada, e o futuro 
vai cuidar de si mesmo”.

Anunciada pelo Sho-
wtime no ano passado, a 
aguardada nona temporada 
traz de volta Michael C. Hall 
no papel principal e tam-
bém o showrunner original 
da série, Clyde Phillips, que 
deixou o comando da pro-
dução na quarta temporada.

Exibidas entre 2006 e 
2013, as oito temporadas ori-
ginais de Dexter contaram a 
história de Dexter Morgan, 
um técnico forense que es-
condia ser um serial killer. 
Ele usava seu acesso privi-
legiado a investigações cri-
minais para rastrear crimi-
nosos e matá-los de forma 
cruel. 

Ao longo dos anos, a 
vida dupla do personagem 
passou a sair do controle, 
culminando em um series 
finale que dividiu a opinião 
dos fãs ao deixá-lo sair im-
pune.

O revival de Dexter 
também promete um clima 
mais sombrio com mudan-
ças na ambientação: sai a 
ensolarada cidade de Miami, 
na Flórida, e entra a fictícia 
cidade de Iron Lake, Nova 
York.

“Ambientada 10 anos 
depois do desaparecimento 
de Dexter durante o Furacão 
Laura, a série o encontra vi-
vendo com um nome falso 

Foto: Divulgação

Aguardada 9ª temporada traz de volta Michael C. Hall no papel principal

DEXTER. Executivo da Showtime admitiu que final decepcionante da série era “pedra em seu sapato”

na pequena cidade de Iron 
Lake, em Nova York. 

Dexter pode estar abra-

çando sua nova vida, mas 
diante de eventos inespera-
dos nessa comunidade uni-

da, o Passageiro das Trevas 
acena”.

O lançamento da nona 

temporada está previsto 
para 7 de novembro nos Es-
tados Unidos.

DA REPORTAGEM

A Warner Bros. confir-
mou o título do quarto filme 
de Matrix na última terça 
(24). “Matrix: Resurrections” 
ainda teve um trailer divul-
gado em uma sessão para 
jornalistas. As informações 
são do Deadline. O título do 
longa-metragem já havia 
circulado pelas redes sociais 
após internautas percebe-
rem que ele havia vazado em 
um vídeo. Agora, a Warner 
confirmou o nome da sua 
nova produção.

O vídeo começa com o 
ator Neil Patrick Harris con-
versando com Neo (Keanu 
Reeves). “Estou louco”, per-
gunta Reeves: “Não usamos 
essa palavra na consulta”, 
responde Harris, que inter-
preta um terapeuta.

Na cena seguinte, Neo 
entra em contato com Trinity 

Foto: Divulgação

(Carrie Anne Moss). “Nós nos 
conhecemos?”, ela pergunta 
a Neo. Uma dose de pílulas 
azuis é derramada em uma 
pia, enquanto no fundo toca 
a música “White Rabbit”, de 
Jefferson Airplane. Em se-
guida, o vídeo mostra Neo se 
distorcendo em um velho no 
espelho.

Um Morpheus mais jo-
vem diz a Neo “hora de voar” 
e lhe dá uma pílula vermelha. 
As cenas seguintes mostram 
as incríveis lutas que os fãs 
da franquia já conhecem. O 
novo capítulo da franquia de 
Keanu Reeves e Carrie-Anne 
Moss tem estreia prevista 
para 22 de dezembro de 2021.

O primeiro Matrix foi 
lançado em 1999. Junto com 
as sequências, Matrix Relo-
aded e Matrix Revolutions, 
ambas de 2003, a franquia 
faturou US$ 1,6 bilhão nas bi-
lheterias mundiais.

DA REPORTAGEM

Depois de muito mis-
tério, o trailer de Homem-
-Aranha: Sem Volta Para 
Casa finalmente foi lançado 
segunda-feira (23). A prévia 
confirmou o envolvimento 
do Homem-Aranha de Tom 
Holland com o multiverso, 
aberto de vez após ele pedir 
ajuda ao Doutor Estranho 
(Benedict Cumberbatch) 
para fazer o mundo esque-
cer que Peter Parker e o 
Amigão da Vizinhança são a 
mesma pessoa.

O momento rapida-
mente levou fãs a associa-
rem o filme ao infame arco 
de 2007 Um Dia a Mais, escri-
to por J. Michael Straczynski, 
em que Mefisto altera a li-
nha temporal do Cabeça de 
Teia para salvar uma tia May 
à beira da morte e fazer o 
mundo esquecer a identida-
de secreta do herói. O novo 
filme do MCU, no entanto, 
deve se inspirar em outra 
história dos quadrinhos, com 
maior envolvimento de Es-
tranho.

Sequência de Um Dia 
a Mais lançada em 2010, Um 
Momento no Tempo, escrita 
por Joe Quesada, revela as 
mudanças feitas por Mefisto 
na linha do tempo de Peter. 
Nessa nova realidade, Parker 
e MJ nunca se casaram e tia 
May foi salva de última hora 
pelo sobrinho com uma re-
animação cardiorrespirató-
ria. Ainda preocupado com 
o bem-estar de seus entes 
queridos, o Amigão da Vizi-
nhança pede ajuda a Doutor 
Estranho, que recruta Tony 
Stark e Reed Richards para 
criar um vírus que apaga a 
memória de todos que têm 
conhecimento sobre a iden-
tidade secreta do Homem-
-Aranha. A conversa entre 
Peter e Strange no trailer pa-
rece apontar para uma solu-
ção semelhante, mas agora 
com o uso solitário da magia, 
já Stark está morto no MCU e 
o Senhor Fantástico sequer 
estreou ainda.

Já as consequências 
desse feitiço podem abra-

Adaptação pode resolver problema da identidade secreta 
de Peter e explicar confusão no multiverso

Sequência da trilogia pós-apocalíptica de Keanu Reeves 
ganha detalhes

HOMEM ARANHA 3

Doutor Estranho - e não Mefisto –
deve complicar vida de Peter Park

MATRIX 4: RESURRECTIONS

Trailer e título revelados 
na CinemaCon

Foto: Divulgação

çar pequenos detalhes da 
recente Restos Mortais, es-
crita por Nick Spencer e atu-
almente em publicação no 
Brasil. Aqui, a versão da linha 
do tempo apagada de Harry 
Osborn volta do túmulo para 
cobrar Peter por seus peca-
dos - incluindo o esquecido 
acordo com Mefisto que, 
entre outras coisas, desfez 
sua morte em uma nova re-
alidade. Embora o grosso da 
trama seja ignorado, já que o 
melhor amigo de Peter nem 
ao menos apareceu no MCU 
até agora, o choque entre re-
alidades e a permanência de 
algumas pessoas próximas 
ao herói que lembram de 
sua história pré-acordo com 
o demônio, fazem sentido. 
O encontro dessas linhas do 
tempo pode acontecer por 
causa da falta de conheci-
mento sobre o multiverso 
citada por Strange, com um 
ou outro personagem im-
portante se lembrando das 
desventuras de Parker como 
o Homem-Aranha.

Quando estrear, Ho-
mem-Aranha: Sem Volta 
Para Casa será efetivamen-
te a terceira vez que o MCU 
abordará diretamente o 
multiverso. A primeira acon-
teceu em WandaVision, 
quando Wanda (Elizabeth 
Olsen) acidentalmente criou 
sua própria realidade para 
lidar com o luto pela morte 
do Visão (Paul Bettany). A se-
gunda rolou em Loki, quan-
do Sylvie (Sophia Di Marti-
no), uma variante do Deus 
da Trapaça vivido por Tom 
Hiddleston, matou Aquele 
que Permanece (Jonathan 
Majors) e causou inúmeras 
ramificações na Linha do 
Tempo Sagrada.

Ainda que esses acon-
tecimentos não sejam cita-
dos de forma direta no longa 
do Aranha, eles podem ser 
agravados pela viagem de 
Peter e Strange pelo espa-
ço-tempo, já que o próprio 
Mago Supremo admitiu que 
sabe “assustadoramente 
pouco” sobre o multiver-
so. Dessa forma, as fraturas 
na realidade causadas por 

Homem-Aranha: Sem Volta 
Para Casa podem se juntar 
às de Loki e WandaVision, 
quebrando todas as barrei-
ras entre realidades e afetan-
do diretamente os aconteci-
mentos de Doutor Estranho 
no Multiverso da Loucura.

Da mesma forma, o so-
nho de todos os fãs do Ho-
mem-Aranha de ver Holland, 
Maguire e Garfield reunidos 
parece hoje mais próximo de 
se tornar realidade do que 
nunca, justamente por cau-
sa do enorme buraco que 
as ações de Wanda, Strange 
e Sylvie causam na barreira 
do multiverso. Introduzir as 
ações da Feiticeira Escar-
late e da Deusa da Trapaça 
pelo Disney+ para só en-
tão jogar Peter no contexto 
de realidades paralelas cria 
um ótimo encaixe para que 
Homem-Aranha: Sem Volta 
Para Casa se conecte ao mo-
mento atual do MCU com os 
três intérpretes do herói mo-
mentaneamente lado a lado.

Não é novidade para 
ninguém que os contratos 
dos atores de Homem-Ara-
nha: Sem Volta Para Casa 
com a Marvel chegam ao 
fim com o lançamento do 
longa. A Sony, que detém os 
direitos de adaptação do Ho-
mem-Aranha, pode aprovei-
tar a tentativa de Peter para 
recuperar seu anonimato 

para fechar as portas do per-
sonagem no MCU, separan-
do o herói do universo dos 
Vingadores e usando as mu-
danças no multiverso como 
ponto final na parceria com 
a Disney.

Embora esse encer-
ramento definitivo de ciclo 
não passe de especulação, 
colocar Peter como uma das 
peças mais importantes na 
abertura do multiverso para 
depois “trancá-lo” do lado de 
fora da franquia do Marvel 
Studios é um caminho mais 
lógico do que apenas fin-
gir que sua passagem nun-
ca aconteceu. Além disso, o 
conceito permite que, caso 
um novo acordo entre os es-
túdios seja feito, o Homem-
-Aranha transite livremente 
entre as séries cinematográ-
ficas da Sony e da Disney.

De qualquer forma, es-
pecular e teorizar sobre os 
acontecimentos de Homem-
-Aranha: Sem Volta Para 
Casa é um exercício diverti-
do. 

A realidade é que to-
das as apostas, por mais se-
guras que sejam, só serão 
confirmadas ou descartadas 
quando o longa estrear em 
16 de dezembro. Até lá, tere-
mos que nos contentar com 
palpites baseados em passa-
gens soltas de prévias e nos-
sos desejos de fã.
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GOL Linhas Aéreas terá voos
noturnos a partir de outubro
DA REPORTAGEM
Só Notícias

 A GOL Linhas Aére-
as passará a ofertar voos no-
turnos, a partir do dia 31 de 
outubro, na rota São Paulo/
Guarulhos e Sinop. No site 
de compras da companhia, 
a saída de Cumbica será às 
23h30 e pouso previsto para 
1h15 na Capital do Nortão.

A voo de volta terá partida 
do Aeroporto Municipal Presi-
dente João Batista Figueiredo 
às 3h25, com chegada em São 
Paulo estimada às 7h. No por-
tal, ainda consta que haverá 
operação durante o dia. A saí-
da diária de Guarulhos é às 14h, 
com pouso em Sinop às 15h45. 
Já o caminho inverso é com 
decolagem às 16h45 e chega-
da em Guarulhos às 20h20.

No momento, o bilhete 
mais barato para o primei-
ro dia de operação noturno 
está com valor de R$ 723,42 
para a saída de Guarulhos, e 
em R$ 707,36 quando a saí-
da é de Sinop. Vale destacar 
que este é um voo direto, sem 
escalas – nem em Cuiabá.

CONCORRÊNCIA
Em termos comparativos, 

a Azul Linhas Aéreas, outra 
empresa que opera no ae-
roporto de Sinop, oferece a 
mesma rota, mas com preço 
mais baixo de R$ 1.919,32, no 
dia 30 de outubro, com duas 
conexões (Cuiabá e Belo Ho-
rizonte), com voo partindo 
de Guarulhos às 6h05 e pou-
sando em Sinop às 13h20.

EMBARQUE E
DESEMBARQUE
No primeiro semestre 

deste ano, 55.055 passageiros 
embarcaram e desembarca-
ram no aeroporto, conforme 
dados levantados e divulga-
dos pelo site Só Notícias. A 
média é superior a 305 pes-
soas diariamente passando 
pelos terminais, e aproxima-
damente 9.175 por mês. Hou-
ve queda de 5,84% em com-

paração ao mesmo período 
de 2020, apesar de no ano 
passado a pandemia do novo 

SINOP.  Aeronave parte de SP às 23h30 e pouca 1h15 na Capital do Nortão

A partir de 31 de outubro, GOL oferecerá voos noturnos em Sinop 

FOTO: JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

coronavírus tenha feito al-
guns voos ficarem suspensos.

Recentemente, a Agên-

cia Nacional de Aviação Civil 
(Anac) emitiu o certificado 
autorizando o Aeroporto de 

Sinop a operar voos por ins-
trumentos. Este tipo de ope-
ração gera mais segurança, 

principalmente se as condi-
ções meteorológicas não per-
mitirem a visibilidade mínima.
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